

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

táculo no se halla muy en armonía con los sentimientos humanitarios de que tanto se alardea, como costumbre nacional debe mantenerse, si bien por medios indirectos debe cuidarse de su absoluta regularización, que después de todo, de ver a un pueblo anhelante seguir las peripecias del pugilato entre hombres y la muerte de algunos de ellos, a verle asistir a las corridas de toros, entendemos que es más culto y civilizado lo segundo que lo primero, incluyendo en nuestra crítica a los domadores de ferias, riñas de gallos, carneros, etcétera.

Todos los pueblos, lo mismo los antiguos que los modernos, tienen por qué acusarse en este punto; no somos una excepción y la misma generalidad nos demuestra, el poder de la costumbre, que es lo que hay que modificar en este punto; más que el espectáculo en sí.

RIGORES.

Delicioso proyecto

De tal puede denominarse el que ha presentado a nuestra activa y celosa comisión de Fomento los entusiastas jóvenes pamploneses señores Arrieta hermanos, para la celebración en los jardines de la Taconera de grandes festivales nocturnos a base de una iluminación extraordinariamente artística, cuyos modelos han sido expuestos a nuestra Corporación municipal en el salón de quintas.

Las condiciones expuestas para llevar a término tan hermosa idea, no pueden ser más favorables, y de ello nada decimos por cuanto así se nos ha indicado, pero si podemos adelantar que el programa se llevará a cabo y resultará en cualquier forma beneficioso a la Corporación.

Este consiste en la presentación del Teatro de la Naturaleza, para lo que se cuenta con nuestra laureada masa coral Orfeón Pamplonés, importantes elementos de San Sebastián, Bilbao y Madrid, entre los que figurarán algunas primeras partes, y todo unido constituirá los valiosos elementos que requiere la representación de la Opera Vesca.

Para ello la entrada del salón central estará decorada con una gran portada de guirnaldas melancólicas doradas, con infinitud de bombill' s de colores y variedad de lámparas colgantes con flecos de cristal. A los lados dos grandes estrofas y, coronando este grupo, un molinillo holandés estilo rústico, con grandes aspas que girarán iluminadas.

El conjunto del salón forman cinco cuerpos centrales de guirnaldas formando pabellones y unidos a éstos otros de gran efecto con cuatro grandes coronas iluminadas, y en la perpendicular de éstas, en los centros, grandes jarrones de flores.

Del estante quedará desmontada la fuente de hierro, para que en su lugar salgan chorros de agua pulverizada, que al recibir las proyecciones eléctricas, se crezca iluminada.

Detras vendrá la orquesta, que se oculta al público por una red de vegetación formando una gran cesta, y al pié de la misma se azará un soberbio escenario.

La instalación eléctrica constará de tres mil lámparas de filamento metálico de diez bujías, que consumirá próximamente la fuerza del antiguo túnel.

Los jardines de la Taconera serán, por lo tanto, en los calurosos días del mes de Julio el lugar favorito de nuestros dignos huéspedes y convecinos, dadas la extraordinaria belleza y comodidad que ofrecerá aquel delicioso sitio, en el que, envueltos por un delicado ambiente, se escucharán los acordes de la música dulce y melodiosa.

El efecto que producirá a la vista entre aquella vegetación exuberante los milares de luces, será de lo más fantástico; y a S. M. el Rey y a los congresistas se les podrá ofrecer algún festejo en su honor.

Allí habrá puestos de café y bebidas al aire libre, y el festejo por lo grande, culto y elegante, será de los que honran a Pamplona.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
Sentamiento
Tafalla.—Juicio oral ante el tribunal del Ju. 1.º de la causa seguida contra José María Rigoyen, por homicidio. Defensor señor Errea; declararán cinco testigos.

GACETILLAS

Todas las Misas que se celebren mañana lunes en la parroquia de San Nicolás podrán ser repicadas en sufragio de las almas de don Fermín Roncal y Rezu y su esposa doña Dolores Barriarte y Echeverría, que fallecieron en esta capital el 6 de Abril de 1902 y 15 de Abril de 1910.

Con este motivo reiteramos a los hijos de los finados y demás distinguida familia la expresión de nuestro afecto y duelo.

Como ya es sabido, según tradición costumbre, mañana, entre cinco y media y seis de la tarde hará su entrada en esta capital la sagrada imagen del Arcángel San Miguel, que se venera en el Santuario del monte Aralar.

Allá en la puerta de Taconera esperarán a la efígie cientos de personas de todas clases y condiciones, como tributo de devoción que la guarda el vecindario pamplonés.

Por el centro de la Taconera y calle de San Gregorio será conducida la imagen a la parroquia de San Nicolás, donde será expuesta a la adoración de los fieles.

Al siguiente día, martes, se celebrará a las diez y media la acostumbrada función solemne en la Catedral, en la que predicará el R. P. Capuchino fray Ricardo de Torres.

El señor Alcalde ha pasado comunicaciones a los establecimientos de droguerías para que antes del miércoles

soliciten con arreglo a la ley la apertura de la venta de alcoholes.

“LOURDES”
Completo surtido en géneros de todas clases para verano a precios limitadísimos.
Mayor 92 Pamplona. d-3

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Zaragoza y Obispo de Pamplona, dando una prueba más del afecto y entusiasmo con que miran la Peregrinación navarra al Pilar, que tendrá lugar el 21 de Mayo próximo, se han dignado conceder cien y cincuenta días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada por la Iglesia, a los fieles que asistan a la Peregrinación y canten el grandioso himno compuesto para la misma, pidiendo devotamente la protección de la Virgen Santísima bajo el título de Nuestra Señora del Pilar.

La empresa explotadora del cine instalado en el Teatro Gayarre está organizando para fines de la semana entrante una gran función a beneficio de las familias de los muertos y heridos en campaña.

Se trata de pedir el valiosísimo concurso de la Orquesta sinfónica, recientemente constituida, y del «Orfeón Pamplonés».

Merecen plácemes y aplausos por su feliz iniciativa los amigos empresarios del cine, que por este motivo se han hecho acreedores a las felicitaciones de todos.

Recomendamos antes de comprar cazado visiten la casa de Lk. rente. —41

Ha sido autorizada la comisión de Fomento por la Alcaldía, para que rápidamente ejecute todas las obras necesarias en el antiguo parque de Desinfección, situado en la calle de Jaurrieta, con el fin de instalar el Depósito municipal.

Aplaudimos al señor Viñas por su diligencia, y esperamos que la citada comisión secundará activamente la iniciativa.

Mañana reanuda sus tareas la junta del Censo electoral.

Comunican de Murillo el Fruto que el vecino de aquella villa Victor María Beorégui, que guiaba un carro, tuvo la desgracia de caerse del vehículo, produciéndose una fuerte contusión en la región parietal derecha y una herida inciso-contusa en la región mentariana, lesiones que ha calificado el facultativo de pronóstico reservado.

“LOURDES”
La popularidad y crédito adquiridos en poco tiempo por este nuevo comercio de tejidos, es debido a la baratura de todos sus artículos.

El presidente del Grupo Esperantista de esta ciudad se ha ofrecido al Alcalde para enseñar el Esperanto a los guardias municipales que tengan voluntad de saberlo.

Es de agradecer la atención.

Ha sido nombrada maestra de la escuela de niñas de Beire doña María Miquel.

Le enviamos nuestra enhorabuena.

Se asegura que el Ayuntamiento tiene el proyecto de subvencionar a las músicas militares de esta guarnición para que den conciertos durante todo el mes de Julio y los jueves y domingos de los meses de Agosto y Septiembre.

Excelente idea, y esperamos que decida que nos alegraremos de que se lleve a vías de hecho.

En Aizoa ha fallecido a los 77 años de edad la distinguida señora doña María Angela de Jaumartineña y Nagore, dama de muchas virtudes, cuya generosidad se deben muchas obras, que harán imperecedero su recuerdo.

Descanse en paz y reciba toda su familia nuestro sentido pésame.

Fincas rústicas y urbanas, comisión para la compra y venta, Tejería, 26, 3.º, todos los días de tres a cuatro de la tarde. (a) 180-42

Mañana deberán presentarse a las ocho y media de la mañana en el Palacio Provincial, para celebrar ante la comisión mixta de reclutamiento los correspondientes juicios de exámenes de quintos, los Ayuntamientos de Sarriés, Tiebas Unciti, Urraul-abito, Urraul-bajío y Urroz (villa).

Y pasado mañana martes a la misma hora y con el mismo objeto los de Urruzquín, Uztarroz, Valcarlos, Villanogoz, Villanueva de Aezcoa y Yesa.

“LOURDES”
 Toda clase de géneros fuertes para trabajadores a precios sin competencia.
 Mayor 92, Pamplona. d-3

De viajes.—Ha marchado a Burdeos nuestro querido amigo el distinguido empleado en el Archivo de esta Diputación Foral don Carlos de Marichalar.

—Ha marchado a Lodosa nuestro estimado amigo don Zoltó Perez.

—De Sangüesa ha llegado nuestro querido amigo don Emeterio Javalá con su distinguida esposa.

—Encuéntrense en Berlín nuestro querido amigo don Antonio Escudero y su joven y bella esposa (nee, María Luisa Hormoeche).

—Hoy marcha a San Sebastián la bella señorita Blanca Gáibete y Garbalena.

Hemos tenido el gusto de saludar en Pamplona a nuestro querido amigo el virtuoso religioso dominico P. Teodoro Cubas.

—Ha regresado a Olite nuestro querido amigo el alcalde de dicha ciudad don Roberto Lerga.

—Mañana marcha a San Sebastián la distinguida señora doña Amparo Gáibete de Sagazeta.

—Ha regresado a Olite nuestro querido amigo el rico propietario don Romualdo García.

—Ha regresado a Pamplona nuestro querido amigo don Valerio Aizoa y Urricelqui.

—Ha marchado a Alifuz nuestro estimado amigo don Pedro B. Adés.

—Ha regresado de San Sebastián nuestro querido amigo el ilustrado ingeniero don Miguel Barzaluce.

—Ha llegado de Londres nuestro querido amigo don Agustín Gáizqueta.

—Hoy y probablemente marchará a Tudela el dignísimo Obispo de la Diócesis Fray José Lopez de Mendoza.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido amigo de Olite don Cipriano Torres.

—Ayer salió para Valladolid, a donde le llevan asuntos particulares, el ilustrado secretario de Sala de esta Audiencia don Rafael García Valdés, que regresó a nuestro querido amigo.

Contra los cálculos del riñón (mal de piedra) el agua de Belascoain es remedio soberano. —24

Ayer de madrugada le fué administrado el Santo Vistido a nuestro amigo y convecino don Emilio Galindo, cuyo estado de salud era noche muy delicado e inspiraba serios temores.

Celebraremos que se restablezca en breve plazo.

Hoy se publicará la única amonestación para el matrimonio del joven pamplonés don Pedro Uzá, con la bella señorita Casandra Méida.

Por anticipado felicitamos a los futuros esposos.

Programa de las piezas que ejecutará hoy en la Plaza del Castillo la banda del regimiento de la Constitución de once y media a una:

P.º—Doña «El descañarrante». —N.º N.º
Fantasía «La noche de Reyes». —Sarrano.
Sinfonía «Los maestros cantores». —Wagner.

Jota «La rabalera». —Vives.
En Madrid ha sido pedida la mano de la bella y elegante señorita Concha Gáizqueta Sillana para nuestro amigo el ilustrado notario de la villa de Aizua don Teodoro Fagoga.

La boda se verificará en breve.

Anticipamos nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

“LOURDES”
P.ª, camisería, confección blanca para señoras, mantillas, mantos y velos; en tul, gasas, blonda, buca y almogro.

Mayor 92 Pamplona. d-3
Ayer tuvimos un día de prueba. Desde las instituciones deba gusto ver un cielo despejado y en él esplendor de un sol radiante.

Señala a la calle y riñase ustedes de las apariencias. Relinaba un ventarrón formidable, exageradamente molesto y bastante frío.

Si ya lo dijo el refrán, que para qué mencionarlo si el tiempo se encarga de ponernos a prueba.

El Dr. Arrechea, Oculista, ha trasladado su consultorio a la calle Chapitelá 10-1.º. 15-12

En el salón de actos del «Orfeón Pamplonés» se celebrará esta noche una amena velada en la que nuestra leñada masa coral y el excelente cuadro artístico pondrán toda su valía.

El programa dividido en dos partes es este:

1.º Sinfonía por la Orquesta.
2.º «Negra so-b-a» (baila gallego) Montes-Larrea. Coro mixto.
3.º «Andolistas» (Nocturno), Coroso por la rondalla.

4.º «Nueva Patria», Góng. Orfeón y Orquesta.
Y última representación de la preciosa ópera, que tanto éxito ha alcanzado «Moisés de Egipto».

Tienen derecho de asistencia a este velada, todos los socios sin distinción de turnos, mantenidos en vigor la cuota de una peseta que rigió en los dos anteriores.

Seguramente que acudirá numeroso público.

Mañana, día 15 y hora de las seis y media, se celebrará con la solemnidad de años anteriores, el Viático General de los enfermos de la parroquia de San Juan Bautista, el cual recorrerá las calles de Navarreta, Carmen, Palacio, Mañueta, Mercaderes, Chapitelá, Píza del Castillo, Estefeta y Curia; una vez terminado, tendrá lugar la Misa de Sacramento. Será portador del farol el digno concejal del Ayuntamiento don Javier Arratza.

El martes a la misma hora saldrá el Viático General de la parroquia de San Saturnino, cuya carrera se anunciará mañana por la tarde con campana.

Ha comenzado en Madrid las oposiciones a oficiales de Correos.

Se sacan a oposición 520 plazas, y número de solicitantes asciende a 2.818. De manera que han de quedar sin plaza 1.298 aspirantes.

Teatro Gayarre.—En las secciones cinematográficas que se celebrarán hoy domingo en este teatro, se presentarán entre otras, la película que representa la «Visita de S. M. a Alicante» con preciosas vistas de la batalla de Jorcas, «Los dos granaderos», la preciosa película «La paíoma mensajera» y la cómica sensacional «Cafino y sus huéspedes» en la que aparecen seis hermosos leones.

La parte musical estará recomendada al notable sexteto que dirige el señor Aramendia.

Las secciones se celebrarán a las cuatro y media, seis, siete y media y diez y media.

Mañana lunes grandes secciones con cambio completo de programas.

Recomendamos a nuestros lectores la lectura del número que publicamos en cuarta plana sobre la plaza arriñal para tecnar. 6

En la Tejería mecánica de Aizua ocurrió anteayer una sensible de gracia.

Un obrero que en la misma trabajaba llamado Juan Larrazu fué cogido por la correa de una máquina de transmisión la cual le produjo lesiones de tanta consideración, que se teme no pueda sobrevivirle.

LAS MEJORES aguas alcalinas son: VICHY HOPITAL (estómago), VICHY CELESTINS (riñones), VICHY GRANDE-GRILLE (hígado).

Cine Belloch.—Hoy domingo grandes secciones de tarde y noche, presentándose un colosal programa compuesto de notables estrenos entre ellos la sensacional película de 800 metros en dos partes titulada «La hija de los trapezistas».

A petición de numeroso público que no pudo asistir el día de su estreno, se pondrá por última vez «La gran corrida de toros regia en Alicante por los señores de desiertos Bombita y Galito».

Ante la Alcaldía fué ayer denunciado un tabernero por tener g-nite después de la hora señalada para el cierre.

La benemérita de Andosilla ha denunciado a ocho vecinos de Carcar, por pescar con dinamita en el río Ega.

Todos ellos han sido puestos a disposición del Juzgado correspondiente.

De la region Vizcaya

Bilbao 13 (10 noche).

Una conferencia
En el Circolo Conservador de la calle del Correo acaba de dar una notabilísima conferencia el ilustre catedrático de la Universidad de Oviedo don Fernando P. rez Bueno.

La conferencia había despertado gran expectación y por ello se encontraban los salones del Circolo atestados de socios y personas de todos los partidos.

La conferencia ha sido un señalado éxito para el conferenciante.

¿Se cierra la Escuela?
Circulan rumores insistentes de que para el próximo curso se clausurará la Escuela de Ingenieros de Bilbao.

El rumor, a nuestro juicio, no carece de algún fundamento.

El directo a Madrid
Han estado en ésta unos ingenieros vascos que, según parece, se proponen constituir la tan ansiada línea directa de Bilbao a Madrid utilizando el trazado de la Vasco-Castiliana.

El corresponsal.

Alava

Vitoria 13 (10 noche).

Visita pastoral
Comunican de Sanbraga que el obispo de la diócesis después de administrar el Sacramento de la Confirmación a breves número de niños, que fueron apareados por el sacerdote y su esposa, ha salido para Sanlitas, donde continuará su visita pastoral.

La jura de la bandera
Es cosa resuelta de que la jura de la bandera por los reclutas ultimamente incorporados a filas, cuyo acto estaba fijado para mañana, se aplazase hasta el día 28 del actual, festividad de San Prudencio patrón de Alava.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastián 13 (10 noche).

Sport vasco
En el frontón Moderno han jugado esta tarde los hermanos Campos, contra Berolegui y Ucin.

El dinero salió a la p.r., pero más tarde se anunció en favor de los Campos.

El partido resultó muy interesante y durante su transcurso se registraron hasta 16 igualadas.

Al fin ganaron los Campos, que dejaron a sus contrarios en el tanto 47.

Viajero ilustre
Esta tarde ha salido para Biarritz, desde donde continuará su viaje a París el expresidente de la República don Porfirio Díaz, acompañado de su esposa.

Ambos fueron objeto en la estación de cariñosas y respetuosas despedidas por parte de las autoridades y Colonia mexicana.

Antes de partir prometieron volver a esta capital en Septiembre próximo.

Adelantos aviáticos
En Hondaya se han celebrado esta tarde interesantes pruebas con un nuevo aparato hidroplano, que pilotaba el aviador Panmán.

Las pruebas dieron un resultado sumamente satisfactorio.

Tan pronto el aparato se remontaba a gran altura, como se deslizaba rápido por la superficie de las aguas.

El aviador fué muy felicitado. Numerosísimo público presenció la fiesta, que revisó todos los caracteres de un acontecimiento.

Entre los espectadores figuraba el general don Porfirio Díaz con su esposa.

Torneo de esgrima
Hoy ha terminado el torneo de esgrima que ha venido celebrándose estos días en el Gran Casino.

francés, conquistando los restantes tres italianos, tres belgas, y dos franceses.

A última hora se tiró a sable, obteniendo el premio de 750 pesetas el señor Sasone y cinco más, todos italianos.

Por la noche se celebra el banquete en honor de los tiradores, resultando la fiesta en extremo animada y fraternal.

De Eibar
Mañana será conducido a Eibar el cadáver del joven de aquella villa Tomás Orqui, muerto a consecuencia de una colisión de las registradas el pasado domingo.

Sus correligionarios los radicales se disponen a rendirle un gran homenaje de sentimiento.

El gobernador civil, en previsión de sucesos desagradables, ha tomado todo género de precauciones.

El corresponsal.

Barcelona

Barcelona 13 (20.40)

Un banquete
Se ha celebrado el banquete que muchos jefes y oficiales del ejército dedicaron al general Rodríguez Espinosa antes de partir para hacerse cargo del mando de una de las brigadas en Melilla.

No ha habido brindis. El general Rodríguez marchará el domingo a Madrid desde donde proseguirá su viaje a Melilla.

¿Qué será?
En los círculos políticos se está dando muchas vueltas al acto político de trascendencia radical que el Sr. Sañillita tiene anunciado para breve fecha.

Se hacen muchas conjeturas y comentarios sobre la significación del acto.

La Sinfónica
Los conciertos anunciados en Barcelona de la Orquesta Sinfónica del maestro Arbós se celebrarán, en número de cinco, en la primera quincena del próximo Julio.

Una peregrinación
Pasan de 6.000 los peregrinos catalanes que marcharán a Montserrat el próximo día 21 de Abril.

MASANA.

MADRID

Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las siete de la tarde hasta las 3 de la madrugada.

Una catadura en Pamplona
La «Gaceta» dispone que se publique la lista de los aspirantes que han de tomar parte en las oposiciones a la cátedra de Matemáticas del Instituto de Pamplona.

Una conferencia
Esta mañana han celebrado una larga conferencia los señores Canalejas, Lique y García Prieto.

Se cree que la conferencia habrá versado sobre asuntos internacionales.

Después han marchado juntos Canalejas y Lique al ministerio de la Guerra, según se cree a consultar algún piano de límites.

Merino, embajador
Esta mañana han conferenciado extensamente el ministro de Estado y el conde de S. gasta.

Se confirma que el conde de Sagasta será nombrado embajador en el Vaticano y se añade que en fecha próxima saldrá para Roma.

La apertura de Cortes
Se ha firmado ya el real decreto convocando a las Cámaras para el día 1.º de Mayo.

En ese mismo día se leerán los presupuestos y comenzará el debate político.

Conflicto terminado
El señor Canalejas ha recibido noticias del marqués de Villavieja comunicándole que se ha llegado a una fórmula de solución con los obreros mineros.

La cuenta de la criada
El señor Navarro Reverter ha manifestado que ha recibido los presupuestos de Gobernación y Marina, pero que como tenían aumentos los ha devuelto para que los supriman y hagan además economías.

Es desagradio
El señor Barroso ha recibido hoy la visita en su despacho de muchos senadores y diputados que han ido a desagraviarle por las intemperancias que contra él lanza Gasset.

Una recepción
Mañana se verificará en la Academia de Bellas Artes de San Fernando la recepción del académico señor Garuelo.

Constará al recibiendo el señor Salvador (D. Amós).

Romanones visita al rey
El conde de Romanones ha estado en Palacio, permaneciendo largo rato en la cámara de don Afonso.

A la salida le asediaron los periodistas a quienes dijo que la visita había sido de cumplido, pues hacía más de dos meses que no veía al Soberano.

Preguntaron si en la entrevista había habido lo de política y contestó con medias palabras.

Uno de los reporters le preguntó el juicio que le merecía la conducta de Gasset, a lo que el conde contestó que lo deploraba por tratarse de un amigo.

Significó que no cree que los artículos del exministro de Fomento llegasen a producir perturbaciones en el campo del gobierno.

Velada necrológica
El día 16 se celebrará una velada

necrológica, en el Centro del Ejército y la Armada, en honor del socio fallecido don Agustín Luque, hijo del ministro de la Guerra.

Pronunciarán discursos los generales Arrué y Primo de Rivera.

Compulsando opiniones
El señor Canalejas ha visitado esta tarde a un buen número de significados políticos, de quienes ha solicitado opinión en punto a las cuestiones de Marruecos y negociaciones con Francia.

Parece que el Gobierno tiene propósitos de orientarse en el criterio y parecer de las personas más experimentadas en la gobernación del Estado para en su consecuencia proceder.

Se supone que en la entrevista habida entre los señores Canalejas y Moret, habrán hablado de los artículos de Gasset.

El Rey felicita a Gallego
S. M. ha felicitado a don Tesifonte Gallego, Presidente de la Comisión encargada de dictaminar en el problema de los carbones por el luminoso y detallado dictamen que ha sabido emitir en asunto tan importante e intrincado.

El Rey, al tratar dicho tema, demostró, al decir del señor Gallego, gran conocimiento de la cuestión.

Los artículos de Gasset
En el salón de conferencias continúa siendo tema principal de las conversaciones entre políticos, la aparición en «El Inparcial» de los famosos artículos de Gasset.

H

Gabinetes dentales del Dr. W. Lacarelle

DE LA NATIONAL MEDICAL UNIVERSITY OF CHICAGO

Diplomado de la Escuela Dental Francesa, Academia de Paris, Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid, Dentista de la Beneficencia y de los Regimientos de Pamplona, Caballero Comendador de la Real Orden de Isabel la Católica, Gran premio Medalla de oro Paris de 1910
CON LA COOPERACION DEL ODONTÓLOGO MR. FRANCOIS NOGUES, CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA Y ESCUELA DENTAL DE PARIS

Instalaciones únicas en España

Rigurosa asepsia, tratamiento moderno completamente ajeno a la rutina y estrictamente científico de todas las enfermedades de la boca.—Innovador en estas provincias de los trabajos modernos de oro, inlays, coronas, aurificaciones, Bridge Work, ortodontia, obturadores, etc.
Únicos gabinetes donde estas clases de operaciones pueden admitir la crítica de profesionales aptos para eso, y de cuyos honorarios se exigen únicamente cuando el paciente se encuentra satisfecho del resultado. Operaciones sin dolor y sin peligro, con todos los anestésicos conocidos, tanto locales como generales.
Tratamiento anterior a los empastes ó cualquiera clase de obturaciones con procedimiento moderno cuya curación se obtiene en OCHO DIAS máximo.
Importante laboratorio de Prótesis Dental, montado también con todos los adelantos de la Ciencia y desempeñado por profesionales procedentes de los mejores laboratorios de Paris.
Para que el público pueda apreciar los trabajos que salen de nuestros Gabinetes y sobre todo hacer comparaciones con los que pueden usarse, se inaugurará una exposición diaria de los trabajos terminados; y deseando que todas las clases sociales puedan disfrutar de las ventajas que ofrecen dichos Gabinetes, ponemos en conocimiento del público que tenemos abierta una SECCION ECONOMICA, donde se hará todo lo concerniente a la profesión, a precios módicos.
Cientes desde SIETE pesetas. Dentaduras completas desde DOSCIENTAS. Extracciones, UNA peseta. Consulta gratis, de ocho de la mañana a siete de la tarde.

General Chinchilla, número 7, piso 2.º—Pamplona

Y luego añade: ¡Pero que hablamos de debates, cuando es posible que ni aún se llegue a ellos!

¿Quién es capaz de asegurar que esta convocatoria a Cortes no sea la última llamada de un fuego que se extingue?

Una comisión

Una comisión de salmantinos presidida por el señor Perez Ojiva ha visitado al señor Canalejas y ministros de la Guerra y Hacienda en demanda de que se les otorgue un crédito para la solemne conmemoración del Centenario de la Batalla de Los Arapiles.

El señor Perez Ojiva ha obsequiado después a los comisionados con un banquete en el Ideal Room.

Un Orfeon

El gobierno ha prometido conceder una subvención al Orfeon Matritense que se ha creado nuevamente.

Una función

Se anuncia la celebración de un nuevo festival benéfico en el Recreo de la Castellana a beneficio de las familias de los muertos y heridos en la última campaña.

El presidente de la comisión organizadora de la fiesta la Marquesa de Squileche.

El Instituto de Reformas sociales.

El Instituto de Reformas Sociales va a ser, según parece, objeto de amplia modificación en lo que a su organización interior se refiere.

El señor Azcárate ha conferenciado con el jefe del gobierno para ponerse de acuerdo sobre la cuestión.

Comunicaciones marítimas

El diputado señor Navarrete ha dado una conferencia en la Asociación de navieros sobre la ley de modificaciones marítimas y únicas modificaciones que con el fin de mejorarlas pueden introducirse en la misma.

El señor Navarrete ha sido sumamente aplaudido por su notable conferencia, reveladora de un detenido estudio de la misma.

Concurso de Polo

En el Hipódromo de la Castellana han comenzado los trabajos de organización de tribunas etc. etc., para el concurso internacional de Polo que se ha de jugar en los mismos.

Hay mucha animación.

España en Melilla

Felicitaciones al teniente coronel Berenguer y al coronel Paéz Jaramillo.—Aldave en el campamento de Ras el Medua.—Otras noticias.

El teniente coronel Berenguer, jefe de las fuerzas regulares indígenas está recibiendo numerosas felicitaciones por su reciente ascenso a coronel por méritos contraídos en la actual campaña.

También es felicitudísimo el coronel Paéz Jaramillo, a quien por su bizarro comportamiento se le ha concedido la cruz de María Cristina.

El capitán general García Aldave ha estado hoy en el campamento de Ras el Medua, regresando al anochecer a la plaza.

Se avicina un nuevo temporal. Reina durante el día un fuerte Levante que ha echado por tierra muchos barracones.

No ocurre novedad.

Nueva proposición de paz.—

El general Aldave insiste en su actitud.—No se dará beligerancia mientras no depongan las armas.

Parece ser que nuevamente los Kildes de algunas leñitas importantes de la morisma rebeldes se han acercado al capitán general por medio de emisario manifestando deseos de consolidar un régimen de paz.

El general García Aldave presistiendo en su primitiva actitud ha manifestado que no se avendrá ni tan siquiera a oír a los comisionados sin que la morisma dependa con anterioridad su actitud levantisca, y haga entrega previa a España de todo su armamento.

Créese que como a esta cláusula no querrán avenirse los rebeldes continuará el «status quo» de la actual situación durante mucho tiempo, sin llegar a solución definitiva.

De provincias

Sobre un descubrimiento

Tarragona.—En el Instituto se ha recibido una comunicación de don José Ramón Mérida en la que se felicita a los alumnos del mismo que llevados de su afición a hacer excavaciones han logrado dar con una Venus del templo de los romanos.

Una reunión

Oviedo.—En el Gobierno civil se ha celebrado esta mañana la reunión magna de patronos y obreros mineros.

La reunión ha durado tres horas. Se ignoran los acuerdos, si bien las impresiones son optimistas.

Las ferias de Sevilla

Sevilla.—Han dado comienzo las ferias con gran entusiasmo y afluencia de forasteros.

Créese que este año va a haber mas que otros años.

Asamblea agraria

Valladolid.—Asegúrase que en el mes de Mayo se celebrará en esta capital una gran Asamblea agraria a la que vendrá gran número de diputados.

Gobernador enfermo

Lugo.—Encuéntrase ligeramente enfermo el gobernador civil.

La política en Portugal

Confirmando una impresión.

Proxima crisis parala, Estado del ministro de la Guerra. La ley de represión del anarquismo. Una nueva traducción. Campaña de prensa.

Confirmando nuestras impresiones de ayer, podemos decir que el gobierno lusitano se encuentra tan sumamente quebrantado que no se presentará al Parlamento tal y como está constituido. Se asegura que saldrán del gobierno tres o cuatro de los ministros actuales y entre ellos seguramente el de Obras públicas, que no reúne más condiciones de capacidad para el cargo que la de ser hermano del presidente, y ha cometido muchos desaciertos.

El ministro de la Guerra se ha agravado en su enfermedad. Esto retardará la crisis.

La ley de represión del anarquismo que prepara el gobierno es una copia de la ley española de 1904.

La prensa portuguesa continúa sus denuncias sobre irregularidades del «Ademastor».

Notas inglesas

Después del arreglo.—Todos satisfechos.—Los socorros a los huelguistas.—Mala situación de las sociedades obreras.—Patrones desprendidos.—Las fuerzas del ejército.

La normalidad en toda la zona minera es ya completa desde el momento en que se tuvo noticia de que el comité de la Federación había faldado con el gobierno en lo relativo a la escala gradual de salarios.

Todos los obreros se muestran satisfechos. No así las sociedades obreras que se encuentran ahora con un gran déficit en sus arcas motivado por las grandes cantidades que han invertido en socorrer a los obreros huelguistas.

Algunos patronos desprendidos no obstante los grandes perjuicios que la huelga les ha acarreado, han socorrido con donativos espendidos a las familias más necesitadas.

Han comenzado a regresar a sus destinos las fuerzas del ejército que se habían reconcentrado en distintos lugares, particularmente en la zona minera de Gales.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial comparada

Déuda perpetua 4 por 100	84 85	84 90
Interior	84 40	85 40
Idem id pequeños	00 55	00 90
Idem id próximo	00 55	00 90
Déuda amortizable 5 por 100	101 65	101 65
Amortizable nuevo	94 20	94 00
Acciones del Banco de España	454 00	453 00
Id. de la Compañía Arrendataria de Tabacos	284 50	285 00
Azurcarreras preferentes	44 75	44 50
Id. ordinarias	16 00	16 00
Obligaciones	79 50	79 50
Banco Español del Rio de la Plata	473 00	473 00
Cambios sobre Paris (tasas por ciento)	6 85	6 75
Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina)	26 98	26 94
Paris, Exterior español	94 20	94 10

EN EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior a 84 90 y el idem fin próximo a 84 90; los francos a 6 75; las libras a 26 94; el amortizable a 01 65.

Extranjero

La Tríptica

Berlin.—Asegúrase en determinados centros diplomáticos que el actual viaje del Kaiser no es ageno a una alianza que tienda a reforzar la tríptica entre los gobiernos italiano, austro-húngaro y alemán.

Candidato

New-York.—Se confirma la noticia de que el ex presidente de la República Mr. Roosevelt se propone presentarse a la elección en la próxima renovación presidencial.

La cuestión persa

Petersburgo.—Los informes del gobierno ruso de que en la cuestión persa no se tardará en tomar una resolución definitiva por las potencias interesadas en su pacificación.



Don Fermin Roncal y Riezu

Y

Doña Dolores Barricarte y Echeverría

FALLECIERON EN ESTA CIUDAD EL DIA 6 DE ABRIL DE 1902 Y 15 DE ABRIL DE 1910 RESPECTIVAMENTE

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana lunes, 15 del corriente, en la parroquia de San Nicolás de esta ciudad, podrán ser aplicadas en sufragio de las almas de dichos señores.

Sus hijos y demás familia ruegan a sus amigos y relacionados encomienden sus almas a Dios.

Pamplona 14 de Abril de 1912.

Una estatua

París.—Comunican de Cannes que se ha inaugurado con gran solemnidad la estatua del monarca británico Eduardo VII.

Poincaré ha pronunciado un discurso laudatorio para el homenaje, llamándole el mejor amigo de Francia.

MENCHETA

Madrugada

Motín en China

San Sebastian 14 (2 madrugada.)

Un despacho recibido de Pekin da cuenta de que ayer tarde estalló un gran motín en el centro de Nankin, resultando del encuentro entre la tropa y los revoltosos varios muertos y muchos heridos.

El corresponsal.

La Papelera

Española

COMPANIA ANONIMA

BILBAO

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Compañía, con arreglo a lo que disponen los artículos 12, 15 y 28 de los Estatutos, se convoca a Junta general ordinaria de accionistas que se celebrará el día 23 de los corrientes a las diez de su mañana en el domicilio social de la misma en esta capital, calle de la Estación número 1. (nuevo edificio de la Sociedad «La B'banas»).

En cumplimiento de lo que establece el artículo 13 de los Estatutos, se advierte por la presente convocatoria a los señores accionistas, que en dicha Junta general, antes de proceder al examen, discusión y aprobación del Balance, cuentas y Memoria del ejercicio a tiempo, se discutirá y votará si el artículo 42 de los repetidos Estatutos debe o no reformarse en el sentido de que los beneficios líquidos se destinen en primer término y en la cantidad que determine la junta general anual ordinaria, a enjugar las primas de seguros, pensiones, cuotas de socorros y otras análogas, que acuerde el Consejo en favor de sus empleados y obreros.

De conformidad a lo dispuesto en el artículo 4 de los Estatutos, se advierte a los señores accionistas que, para hacer uso del derecho de asistencia, deberá depositar en la Caja Social sus acciones ó los resguardos de los Establecimientos de crédito, en los que las tuviesen depositadas, cuatro días antes del señalado para la celebración de la Junta.

Bilbao 11 de Abril de 1912.—El Presidente del Consejo de Administración, Enrique Aresti, Conde de Aresti.

La Industrial

Sangüesina

SOCIEDAD ANONIMA

Desde el 15 del corriente mes se procederá al pago del Dividendo activo a las acciones de esta Sociedad, acordado en Junta general de señores Accionistas celebrada el 31 del pasado, cuyo pago lo efectuará la Sociedad «Crédito Navarro».

Pamplona 13 de Abril de 1912.—El Presidente del Consejo de Administración, Leandro Nogore.

“Argui-Ona”

SOCIEDAD ANONIMA

Se convoca a Junta general ordinaria de accionistas para el día 27 del actual a las once de la mañana en el domicilio social, N.º 15 de Tolosa, 33 y 35.

Con cuatro días de antelación al de la Junta, será preciso que los señores asistentes justifiquen su derecho, presentando en las oficinas de esta sociedad las acciones ó resguardos de depósito de las mismas.

Pamplona 13 de Abril de 1912.—P. A. del Consejo de Administración, Leopoldo Garmendia.

Compra de carneros

La Junta de Abastos de esta villa desea adquirir 140 carneros customados ó de seis dientes para engordar los que tuvieran esta clase de ganado y desearan venderlo, pueden dirigirse a dicha Junta manifestando las condiciones del mismo y último precio en término de ocho días.

Marilla 13 de Abril de 1912.—El presidente, Temá Terés.

Euskal-Jai

A las tres y media de la tarde.—Paqueño de Egibar y Uria, del 9, azules; Lasaeta y Murillo, del 8, rojos.

Segundo partido.—Marquinez y Eranzo, del 8, azules; Fernandez y Morras, del 9, rojos.

Altar

Sobranse en una iglesia se desea vender, preferentemente a otros, con la competente autorización y dictamen facultativo.

El altar es estilo renacimiento, dorado, y mide en total 3 metros 80 centímetros de ancho por 6 metros 60 centímetros de alto.

Para más datos dirigirse a los señores Artieda y Arrieta, Javier, 11, Pamplona.

Pérdida

Se suplica a quien haya encontrado un imperdible de oro mate con brillantes, que se perdió ayer, se sirva entregarlo en la Administración de este periódico, y se le gratificará.

Se vende

43 armazones de hierro fundido de mesas de marmol para café con su marco de madera. Se darán muy baratos. Informar en N.º 37, 1.º

Ocasión

De monturas y aparatos de carros del desecho del Regimiento de Almansa de Caballería. Se vende en la guardería de Sucesores de Piqué a precios arreglados (antigua casa del castán) calle de San Gregorio, 2.

Fíjate, Pepe

Un sastre y un tejedor, un peluero y un barbero todos iban a por cal a casa de un carbonero.

El barbero nos decía: esto no puedo creerlo, que se pueda vender cal en casa de un carbonero.

Y todos le contestamos sin poderlo remediar venga usted con nosotros y verá como es verdad como en casa de Michel se vende la mejor cal.

JARAUTA, 41 y 43.

Arriendo de yerbas

Conforme a las condiciones que están de manifiesto en la Casa-Administración de la Augusta Señora Condesa de Teba en Abilias, se admiten proposiciones por escrito hasta el próximo miércoles 17 del corriente mes, a las once de su mañana, hora en que tendrá lugar la apertura de los pliegos presentados para el arriendo por cinco años de las yerbas de la Corraliza de Abilias y las del Desolado de Sor, en el término de Cosen y propiedad de dicha Augusta Señora Condesa de Teba.

Papeles pintados

PARA HABITACIONES

Hay un hermoso y variado surtido, de la casa Turquetil, de Paris, a precios muy económicos.

Dirigirse en Sangüesa a don Félix Olaliquiga.

Venta de ovejas

Hay de venta 650 ovejas con sus cordeles, de ellas 150 mayoranas y las restantes de todos dientes; se darán juntas ó separadas.

Su propietario don Fermin Perez Iribarren, calle de Santiago número 1, Tudela (Navarra).

Venta de árboles

Autorizado por la Excm. Diputación, el día 5 de Mayo próximo y hora de las once de su mañana, se venden por este Concejo de Abastos 99 chopos y 27 olmos en tres lotes que se hallan en los márgenes de la carretera y jurisdicción del mismo.

El pliego de condiciones se halla en la Alcaldía del mismo para quien quiera informarse.

Añezcar 8 de Abril de 1912.—Por acuerdo del Consejo, el Alcalde Gregorio Yoldi.

Herniados—Quebrados—Leed

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA VIDAL HERMANOS DE BARCELONA

El aparato Non Plus Ultra de la casa Vidal, de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche anti-herniario Vidal» de la misma casa, preparado a base de la resina del «Calophyllu n-Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de HERNIAS, por antiguas que sean.

Los aparatos de la casa Vidal recomendados por las eminencias médicas y construidos expresos para cada caso, bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

El PARCHE ANTIHERNIARIO VIDAL, tosifica y reconstruye la porción de tejido relajado que constituye la HERNIA, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llega, y quita el dolor, debido a los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señoras que por pudor, ó sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus HERNIAS, cuando tan fácil les sería liberarse de muchos sufrimientos y aún a mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos dan de su HERNIA las que juntamente con nuestras instrucciones, y a beneficio de nuestro tratamiento, basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen del defecto de no contener bien la HERNIA, pues que dejan escapar ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa, y que proviene siempre de la mala construcción del bragueros, y sobre todo de la mala forma que se da a la pelota del mismo, aconsejamos, pues, a los quebrados que se concentren en ese caso, se avisten con nosotros, para que una vez vista la HERNIA indicaremos la clase de bragueros que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha HERNIA, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la extrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El acreditado especialista señor Vidal estará en Pamplona el día 17 de Abril, hospedado en el Hotel La Perla, y recibirá a cuantas personas deseen consultarle, convencidas de que encontrarán curación ó alivio en sus dolencias.

Despacho y consultorio, calle de Padilla, 26, Barcelona.

NOTA.—Los aparatos sistema Vidal se construyen expresos y para cada caso especial y encargándose de la colocación para mejor éxito de su curación el mismo señor Vidal.

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANONIMA FUNDADA EL AÑO 1884

Capital, 6.000.000 Ptas.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE SEVA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTRELLA Y SANJUANES

Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondo. Valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS de letras sobre plaza, de pagaré con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONOS DE PUESTA.—Préstamos hipotecarios.—Giro y negociaciones de letras.—CHEQUES sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central a nuestras Sucursales y vice-versa.

Imposiciones a plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos a interés efectiva a la vista con interés de 2 por 100 anual.—En moneda extranjera se cobra el 100 por 100 anual.

Cofres de alquiler

Aceites y grasas para máquinas

Depósito en Pasajes

MIGUEL ERVITI, INGENIERO, CHINCHILLA, 2, PAMPLONA. —14

ALEJANDRO ARBUNIES JUSTE

MÉDICO

especialista en enfermedades de Garganta, Nariz y Oído

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 5 A 7 PASEO DE VALENCIA, 26. 3.º

PAMPLONA —12

Compañía Minera

DE SALINAS DE ORO

En cumplimiento del artículo 20 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas de esta sociedad para la celebración de la Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 23 del actual a las cinco de la tarde en el domicilio social, Boulevard de Sarasate, 21, entrepuerto.

Para tener derecho de asistencia a las Juntas, se requiere poseer diez ó más acciones y tenerlas depositadas en la Caja social ó en algún establecimiento de Crédito, con seis días por lo menos de anticipación al designado para su celebración, acreditándolo con la exhibición del correspondiente resguardo.

Pamplona 8 de Abril de 1912.—Por acuerdo del Consejo de Administración, el Presidente, Francisco Martínez.

10 14 21 3-2

Compañía Minera

DE SALINAS DE ORO

Se convoca a los señores accionistas de esta Sociedad, para la celebración de Junta general extraordinaria, que tendrá lugar a continuación de la ordinaria el día 22 del actual a las seis de la tarde, en el domicilio social, Boulevard de Sarasate, 21, entrepuerto, con objeto de resolver la modificación de los artículos 34, 36, 37 y 41 de los Estatutos sociales.

Para tener derecho de asistencia a esta Junta general extraordinaria, se requiere poseer los requisitos expresados en la convocatoria a la Junta general ordinaria que tendrá lugar el mismo día.

Pamplona 8 de Abril de 1912.—Por acuerdo del Consejo de Administración, el Presidente, Francisco Martínez.

10 14 21 3-2

TOS

bronquitis, gripe, asma, coqueluche, curados ó aliviados con un solo paquete de Caramelos de heroína balsámicos. Medicación eficaz, agradable, inofensiva y económica. 2 reales paquete.—Farmacia de Negrillos.—Pamplona.

PARA LOS CATARROS

Hiebras catarrales y afecciones sencillas de los bronquios y pulmones, no hay nada mejor que los Caramelos de bálsamo de tola y acónito.—Un real paquete.—Farmacia de Negrillos.—Pamplona.

12-7

Patata de Vitoria

La mejor para la siembra.—Se admite encargos para fuera.—Dirigirse a don Feliciano Alegria, almacén Pozo Blanco 11.—El año pasado en San Miguel.

15-8

Tos—Estreñimiento

Las pastillas pectorales para combatir la tos y los Polvos Regularizadores de Rincón contra el Estreñimiento, los halla el público en la Farmacia de don Manuel Negrillos.—Mayor 55, a dos y diez reales respectivamente.

25-11

C

